

# El Progreso de Castilla

Director-proprietario: Sotil Gazo Borrual

SEMANARIO INDEPENDIENTE

Administrador: María Gazo Borrual

AÑO II.

Pídase la tarifa de suscripción y anuncios. Precios económicos.

Medina del Campo 6 de Agosto de 1922

PRECIO 10 CENTS.

Toda la correspondencia al Director: Díaz del Castillo, 1.ª pral.

N.º 75.

CRÓNICA

## Ideales y ministerialismos

Cuando bajo el arco de piedra, que lo es de triunfo desde el memorable 7 de Julio de 1882, presenciábamos hace algunos días, en Madrid, el desfile por la antigua calle de Boteros de los milicianos nacionales, esos soldados sin campo de batalla, que, con su arcáico uniforme y su andar pausado y solemne, más que una realidad, son un recuerdo romántico, una sombra gloriosa del pasado, mediamos nosotros, mentalmente, la enorme diferencia entre las luchas de hoy, contienda de encrucijada de los bolsillos avaros y los estómagos en rebeldía, y las de ayer, fuego de ideales en corazones generosos.

A la fiebre del ideal político ha seguido la de los negocios, a la pelea para la conquista de las libertades patrias, el batallar por la independencia económica. Los ciudadanos no levantan ya barricadas, impulsados por nobles pasiones; pero hacen cada día una pequeña revolución para aumentar su número.

Ya no se lucha por el Sistema, como decían nuestros abuelos; ni serían los hombres de hoy capaces de morir en la defensa del suelo patrio, ni en la conquista de territorios. Hoy se pelea por conservar o conquistar el subsuelo, que es lo que importa. Los ideales son algo inmaterial, que no vale la pena de un sacrificio; algo excesivamente elevado para perder el tiempo en su persecución. En cambio, las entrañas de la tierra son pródigas en riquezas y recompensan con espléndida a sus conquistadores. Antes se hacía una guerra por un ideal; ahora, por otras miras. Las clases adineradas luchan entre sí y con el proletariado; éste se defiende con decisión y, a su vez, acomete al capital. Y unos otros persiguen con ensañamiento el mejoramiento material, sin reparar en que, a veces, van demasiado lejos en sus ambiciones, con grave daño de los intereses generales.

Y el perjuicio recae especialmente sobre la clase media, que, habiendo perdido aquellos entusiasmos que en otra época la llevó a generosas empresas políticas, no se aviene hoy a intervenir, para provecho propio, en la lucha económica entablada en el mundo entero.

La clase media tiene el ejemplo a imitar en el proletariado, cuyas organizaciones acentúan cada día la orientación práctica e intensifican el espíritu positivista, o en los capitalistas, insaciables en su ambición.

Y de no seguir esos ejemplos vuelva a sus ideales, a sus romanticismos de hace un siglo, recordados anualmente por los milicianos en su desfile bajo el arco de la calle del Siete de Julio.

Porque ya que nada práctico hace en provecho propio, haga algo ideal en beneficio de la Patria.

Joaquín Aznar.

MEDIO EN SERIO MEDIO EN BROMA

## Palabras, palabras y...

**PATRIA.**—No Iriza estenuada y tílica por haber sido muy tragones los chicos que ha criado. Los diputados la llaman hija, los empleados madre y madre a los cesantes y pretendientes. Pero cuando tienen la fortuna de abilitarse a sus nutritivos pechos, la tratan todos como a nodriza gallega absorbiéndole hasta la medula de los huesos.

Según el parecer de algunos facultativos experimentados, su tisis se encuentra en tercer grado, y perecerá pronto, indudablemente, si Dios no hace un milagro.

**PATRIOTA.**—Comerciante de géneros del reino que quiebra con mucha frecuencia. El buen patriota ha de hablar mal siempre de todo lo que no sea español y no se considera tal sino insulta a los franceses y pega algún puntapie a los ingleses.

**PATRIOTERO.** El bombo de la música política; sirve como aquel para hacer ruido en las festividades en que se toca el himno de Riego. Cuando los músicos políticos se dispersan en un motín, lo primero que abandonan al furor de la policía es al patriotero.

**PATRIOTISMO.**—De lo que más se habla en política y lo que se siente menos. El patriotismo nace en la cabeza, vive en la lengua y muere en el estómago. Es el patriotismo la ilusión de la juventud, la especulación de la virilidad, el egoísmo de la vejez.

**PAZ, ORDEN Y JUSTICIA.**—Reclamo de codornices tocado con maestría y oportunidad. En algunas épocas las codornices entraban al reclamo y se dejaban cazar gustosas entre las redes del moderantismo; pero en los últimos tiempos de cacería se desbandaban al oír el reclamo, porque observaron que aquellas paz aquel orden y aquella justicia, eran la paz de los *señaleros*, el orden de *Varsovia* y la justicia *catolana*.

Juan Rico

A SALTO DE MATA



Las famosas dietas que para sí se votaron los Diputados o padres de la Patria (con mayúscula y todo, van a traer cola. No me refiero a las protestas que en el elemento sano del país han provocado los egoísmos sin freno de nuestros *aprovechados* representantes sino a lo sucedido en el Ayuntamiento de Terque (Almería).

Ahí es nada. Por unanimidad se adoptó el acuerdo de entregar 500 pesetas de dietas a cada concejal. Y, como los Diputados, se otorgaron ellos mismos esa pequeña remuneración para ir viviendo e imitar a los que tan excelentemente nos gobiernan.

La idea de los Concejales de Terque será defendida con *terquedad* por otros Ayuntamientos y muy pronto tendrán una legión de imitadores y en cada elección una verdadera nube de candidatos a las remuneradas poltronas municipales. Es seguro que de esta forma los Concejales de todas partes asistirán a las sesiones y administrarán con más abnegación e interés los hoy, en general, desdichados intereses de sus administrados.

¿Quinientas pesetas y Concejal? Habrá quien no duerma de gusto pensando en la posibilidad de esa genial innovación.

Don Juan de la Cierva se propone fundar un gran partido titulado *Derecha Nacional*. Sospechamos que ni don Juan, ni el partido ni España andarán a derechas jamás.

¡Sería pedir peras a una higuera!

Leemos: *Una española aventurera.*—No nos sorprende, tan acostumbrados estamos a las aventuras de toda laya, que ya el decir español es decir *aventurero*. Lo peor es que nuestras aventuras suelen ser desastres.

Alberto Insua ha escrito un libro que titula: *El negro que tenía el alma blanca.* ¡Los libros que podían escribirse titulados *Un blanco que tiene el alma negro!*

Se dice que Abd-el Krim persigue la proclamación de la República del Rif y que sea reconocida y respetada por todas las naciones.

¿Que dirá a esto nuestro corpulento don Alejandro Lerrroux?

El general Berenguer ha dicho que el problema marroquí se resolverá cuando España quiera resolverlo.

Eso mismo afirmamos nosotros hace mucho tiempo. Si España quiere se resuelve en cuarenta y ocho horas y si hubiera querido se hubiera resuelto hace muchos años y hubiéramos ganado mucho por todos conceptos.

El que seguramente no hubiera ganado nada sería el ex-alto comisario.

La autonomía Universitaria ha sido suspendida por R. O.

Cuanto ganaría España si por R. O. fueran suspendidos muchos profesores universitarios.

Para San Antolín, se dice, que tendremos fiesta aviatoria. Ganas de gastar dinero Como si no estuviéramos bastante evitados con la hermosa, culta, tradicional, bella e insustituible y atractiva fiesta de los novillos.

¿Porqué dellen los concejales a los novillos?

Porque gracias a los *novillos* no tienen que ir todas las sesiones.

Joaquín Domingo.

## Banda Municipal

PROGRAMA QUE EJECUTARA EN EL PASEO DE SIMÓN RUIZ HOY DOMINGO 6 DE AGOSTO

- 1.º Los dos gallos.—Paso-doble
- 2.º Achares.—Fox trot
- 3.º Galantería.—Mazurka.
- 4.º Sebastian el marquesito.—Scherzo.
- 5.º Lusitania.—Polka
- 6.º Los jubiles.—Paso doble.

INTERESES LOCALES

## Ayuntamiento

### Sesión del 2 de Agosto

Preside el alcalde don Luis Gil Perrín, y asisten los concejales señores Casado, López Sánchez, García, Iñigo, y Pollie.

En los asuntos públicos escasa concurrencia.

Se aprueba el acta anterior y la distribución de fondos para el presente mes de Agosto.

También se aprueban los siguientes dictámenes, para obras, a don Gabriel Hernaiz, para revocar la fachada de su casa de la calle de Isabel la Católica.—a doña Antonina Giraldo para reparar el edificio llamado de los Mostenses y a los señores Hijos de Apolinar Lambás, para arreglo de la fachada de su casa en la calle de Cerradilla Y por último se autorizó a los señores don María, no Caballero y don Pedro Agreda, para emplear materias explosivas para el derribo de unos desmontes.

Después se formularon varios ruegos de escaso interés, y acto seguido se levantó la sesión.

C. Vega.

## Medina saluda

### al señor Alvear

El Alcalde ha remitido el siguiente telegrama al Presidente de la República Argentina: Señor Alvear, Presidente República Argentina. Santander.

En nombre este Ayuntamiento, y con viva satisfacción por mi parte, envío a vuestra Excelencia respetuoso saludo de adhesión, a los homenajes que tan merecidamente se le rinden, respondiendo al unánime sentir de España, por su grata visita a nuestra nación, y por haberle elevado tan legítimamente nuestra filial República Argentina a su primera Magistratura, confiando con ello que se estrecharán los naturales vínculos de jacto hispano-argentinos.—Alcalde, Luis Gil Perrín.

## MÁXIMAS

### de Oscar Wilde.

El misterio del amor es más profundo que el misterio de la muerte.

La mujer ha nacido para ser amada, no para ser comprendida.

Nada se parece tanto a una ingenuidad como una indiscreción.

Las preguntas nunca son indiscretas; las respuestas suelen serlo a veces.

Veinte años de novela truecan a una mujer en una ruina; veinte años de matrimonio, hacen de ella un monumento.

Actualmente se considera la vida como una especulación; pero la vida no es una especulación; es un sacramento; su ideal es el amor; su purificación el sacrificio.

Los hombres conocen la vida demasiado pronto; las mujeres demasiado tarde; tal es la diferencia entre los hombres y las mujeres.

Las peores cosas siempre son hechas con las mejores intenciones.

La vida es un feo cuarto de hora, compuesto de momentos exquisitos.

Definición del sexo femenino: Una esfinge sin secretos.

# EL GAITERO

Es la mejor marca de sidra champagne que se conoce.

CRONICAS DE LA CAMPAÑA

## Los caballeros de la Legión

Apoyado en el pasamanos de la cubierta del vapor que nos conduce a Ceuta, con la cabeza descubierta, la cabellera en desorden, agitada por el viento, mirando a la tierra española que va quedando atrás, va un legionario joven, de rostro simpático pero triste, y agradable aspecto.

Con ánimo de entablar conocimiento con el legionario desconocido, nos ponemos a su lado.

—¿Va usted a incorporarse?—le preguntamos.

—Sí, señor—responde secamente volviendo a mirar a la mole de tierra española que se ve lejos, lejos...

Hay una breve pausa. Le ofrecemos un cigarrillo que acepta. Fumamos. De todos es sabido que un pichillo ofrecido a un desconocido generalmente le vuelve comunicativo. Y fácil es de comprobar en viajes, teatros, etc., donde ocasión hay de entablar conversación con personas a quien el día antes no conocíamos.

—Es usted muy joven. Habrá sido un poderoso motivo el que le habrá empujado a alistarse en la Legión.

—Como a todos, mejor dicho a casi todos. Pero ¿a qué hacerme recordar lo que he querido olvidar poniendo quizá como precló mi misma muerte?

Y el joven legionario hace un gesto de desdén. Adivinamos, y no es necesario ser gran lince para advertirlo, que una mujer es la que llevó al mancebo a la guerra y quizá a la muerte...

—¿Podría usted contarme algo de la vida de los legionarios en el campo?

—¿Para qué decirle a usted nada, cuando se ha escrito de nosotros tanto y tanto? ¿Para qué relatarle a usted nuestra vida que conocen todos los españoles?

—Sin embargo, quizá me diga algo nuevo interesante, que siempre agrada su relato.

—Mire usted: yo vine al Tercio por el desdén de una mujer. No tuve valor para pegarle un tiro. La muerte es lo único que puede hacer que olvide a la ingrata. Me alisté en la Legión. Asistí a numerosos combates y operaciones. Las balas me respetaron. La muerte no quiere que se cumpla mi aspiración suprema. Un día me hirieron. Y evacuado fui a la Península. Y aquí me tiene usted, de retorno a esta tierra donde quizá, si no me matan, logre olvidar.

El legionario volvió a su mutismo. Sus grandes ojos azules escrutaban el mar, como si esperase ver algo en su fondo.

Le dejamos solo con su dolor y sus meditaciones y continuamos nuestro paseo sobre cubierta. En un grupo de soldados, otro legionario cantaba con voz ronca «La Madelonne». Nos acercamos.

El individuo que ante nuestros ojos teníamos era el tipo contrario del que antes intentamos hacer el retrato. Este, de complexión robusta, dejado en el vestir, en cuya cara el alcohol había marcado su paso, parecía un luchador de los Tercios de Flandes. Valiente como un jabato (pudimos comprobarlo por la opinión de otros compañeros suyos), no le arredran ni los peligros ni la misma muerte.

—¿Va usted a incorporarse a su bandera?—le abordamos.

—Sí, señor. Y con deseos. He pasado dos meses en España y me he aburrido soberanamente. Suerte del vino, mi mejor amigo. Si no hubiese sido por el alcohol, a estas horas seguramente no viviría.

—Es decir, que bebe usted mucho...  
—Sí, señor. El vino es, sin disputa alguna, el termómetro del hombre en campaña. Bebe uno mucho, pues hay valentía. Si no se lleva alcohol en el cuerpo, se acuerda uno de su madre y entonces...

Refinos las manifestaciones del rudo luchador.

—¿Por qué ingresó usted en el Tercio?

Hombre, no lo sé. ¿Le parece raro? Pues es la verdad. Estaba sin trabajo, ni me preocupaba encontrar. No he sido muy trabajador; es la verdad. Vi un anuncio de empuje y allá fui. Y me encuentro en el Tercio perfectamente. No puede usted imaginarse la emoción que sentimos cuando, frente al enemigo, recibimos la orden de avanzar. El combate hace perder la noción de que uno es hombre para sentirse fiero. Y como fieras luchan los soldados de nuestro Tercio.

—De la vida de campamento, ¿puede usted decirme algo?

Que pasamos los días felizmente entregados a nuestros placeres. En un campamento del Tercio no falta nada. Gastamos la soldada íntegra apenas la cobramos. ¿Para qué guardar si quizá al día siguiente caeremos en el combate?

Dura aún unos minutos la conversación. El legionario acepta un cigarrillo que le ofrecemos y nos deja. Con pesado paso se aleja de nosotros para reunirse con unos compañeros suyos que le aguardan.

Formando coro, cantan los caballeros de a muerte una canción española.

¿Quién diría que esos bravos, van derechos al combate y quizá a la muerte, voluntariamente, haciendo desprecio de la vida y ofreciendo a la Patria generosamente su sangre?

L. Paul de Goenaga.

## Teatralerías

La aplaudida tiple Adela hace poco debutó con *Los chicos de la escuela* y en tan bonita zarzuela una ovación escuchó.

El público, satisfecho, se hizo las manos añicos y dicen pobres y ricos que no hay tiple que haya hecho con tanta gracia *Los chicos*.

A una contralto afamada hizo el amor cierto bajo compañero de trabajo, y, del bajo enamorado, con él su boda contrajo.

La tal contralto tenía la insoportable manía de contradecirle en todo. No encontraba el bajo modo de convencer a la arpía y exclamaba resignado:

¡No sé como no me exalto! Ésta mujer se ha casado con un bajo, está probado, tan sólo por ser contralto.

La hermosa tiple Asunción, cantando, en cierta ocasión,

con el tenor Abadía, yo no sé por que razón estaba ronca aquel día, pero ello es que estaba ronca y tales gallos soltó que el público le largó una magnífica bronca, una bronca de mistió, y, al condolerse Asunción de aquella bronca feroz, dijo Abadía: es atroz; pero hay justificación teniendo bronca la voz.

Ambrosio Ruste.

## VIDA MUNDANA

### Notas de Sociedad

De su viaje a Zaragoza y al Pirineo año aragonés, donde han pasado todo el mes de julio, han regresado a esta villa nuestro querido director y distinguido abogado de este ilustre Colegio don Saúl Gazo y su joven y elegante señora doña Eva Serrano.

De su reciente viaje por varias poblaciones del Norte de España, ha regresado nuestro querido amigo el importante comerciante de la localidad don José Janquera Alvarez.

El domingo pasado fué pedida la mano de la simpática y bella señorita María Santamaría para el joven comerciante de esta plaza don Alfredo Velasco.

La petición fué hecha por don Jesús y don Ramón Velasco, hermano y primo del novio respectivamente. Entre los futuros contrayentes se cruzaron valiosos regalos fijándose como fecha de la boda uno de los primeros días del próximo mes de octubre.

Reciban los novios y sus familias nuestra más cordial enhorabuena.

Ha salido para Salamanca la gentil señorita Pura Zorita.

Hacia su finca de la Sierra de Gredos donde piensa pasar este mes, salió días pasados el notario de esta villa y buen amigo nuestro don Francisco Cifuentes acompañado de su distinguida familia.

Para Galicia salieron anoche nuestro buen amigo el culto Capitán Ayudame de este Regimiento y su distinguida señora.

De Madrid ha llegado a esta población la lindísima señorita Antonita García. Bienvenida.

Se encuentra enfermo, aun cuando no de cuidado afortunadamente, nuestro querido amigo el concejal de este Ayuntamiento don Mauro Velasco.

Muy de veras deseamos su rápido y total restablecimiento.

De Torrijos llegó días pasados la distinguida y bella señorita Pilar Benallas, hermana política de nuestro buen amigo el notario de esta villa don Virgilio de la Vega.

Bienvenida.

Ha salido para Benavente la bellísima señorita Lola Parolo Maestre.

En la Iglesia de San Antolín contraieron

matrimonio el día tres del corriente la bella señorita Patrocinio Martín y el Suboficial del 14 Regimiento de Artillería Pesada don Juan Flores.

Los numerosos invitados fueron obsequiados con un espléndido banquete en casa de la novia.

Una nuestra felicitación a las muchas recididas, la nueva pareja a la que deseamos una interminable luna de miel.

Ha salido para San Sebastián y otras capitales, el concejal de este Ayuntamiento don Clemente Fernández Araoz.

Ha salido para San Sebastián nuestro querido amigo don Emilio de Oyagüe, farmacéutico de esta villa y su distinguida esposa doña María Ramos.

El día 4 falleció en esta villa el conocido industrial y buen amigo nuestro don Eulogio Palomar.

A su esposa e hijos enviamos nuestro más sentido pésame por tan irreparable desgracia.

## Poemas de juventud

Del libro en preparación «Quimeras»

### RECUERDO

Mientras el tren corría velozmente  
Pasé muy cerca de la idea mía;  
Fue un momento no más y la elegía  
Del recuerdo de ayer vino a mi frente.

¡Roses de juventud! Eternamente  
Recordaré los días de alegría  
Que allí pasé, cuando mi vida hacía  
Como un labriego de la tierra ardiente.

Donde en la santa paz de un caserío  
Floreció la ilusión del amor mío  
y murió el Ideal falto de aliento.

¡Roses de juventud! Recuerdo eterno  
Que hoy en las tristes nieves de mi invierno  
Crea un milagro de florecimiento.

### INDECISIÓN

Hoy en las horas grises de mi melancolía  
Paso las cuentas negras de un rosario angustioso.

Balbucean mis labios tal vez una elegía  
Maldiciones, plegarias... ¡Oh tropel rumoroso!

Las horas de mi insomnio lentas pasar hoy  
[veo]

Y espero y nunca llega la hora de la cita.  
Mi angustia es infinita, mi angustia es el deseo  
Tal vez de destrozarle como a una margarita.

Tus labios incitantes me invitan a besarte,  
Quererte hoy mucho, mucho, después, loco,  
[olvidarte]

Y dirigir mis pasos a un distinto sendero.

Mas tal vez tiemblo y dudo de encontrarme  
[a tu lado]

—Porque Amor es la Dicha pero es también  
pecado—  
Y me pregunto a veces si te odio o te quiero.

Francisco Martín.

Redactor de Esperanzas.

Valladolid 10 VII-22.

La ambición de dominar los entendimientos es la peor de las ambiciones.—  
Napoleón I.

# BANCO AGRICOLA COMERCIAL

Capital: 40.100.000 de pesetas.

BILBAO

Sucursal de MEDINA DEL CAMPO

Realiza toda clase de operaciones y especialmente: **Banca.** Ordenes de Bolsa nacionales y extranjeras.—Descuentos y negociación de letras, giros, préstamos y créditos personales y en cuenta corriente sobre valores, cartas de crédito y órdenes telegráficas.—Cobro y descuento de cupones y títulos amortizados.—Cambio de billetes y operaciones sobre moneda extranjera.—Depósitos en custodia, suscripción de empréstitos y emisiones, conversión y canje de títulos, renovación de cupones.—Préstamos y créditos con garantía de fondos públicos y valores industriales.—Préstamos con hipotecas sobre fincas, buques, etc.—Cuentas corrientes y consignación en francos, libras, dollars, etc. **Comercio.** Exportación e importación, compra y venta, en comisión o por cuenta propia, de productos de la industria agrícola, abonos, maquinaria y útiles de labranza.—Préstamos agrarios, sobre mercancías en tránsito o en depósito, "warrants", conocimientos de embarque y pólizas. Anticipos sobre mercaderías, minerales, primeras materias y productos fabricados, de seguro, etc.—Caja de Ahorros y operaciones bancarias con la mayor darte de los pueblos de Vizcaya, así como los de Guipúzcoa y Santander. **Sección especial de maquinaria agrícola.** Agencia exclusiva para España y sus posesiones, de la Sociedad de Fabricantes de maquinaria "DELMA ALEMANA"

**Sucursales.** Alfaro, Barcelona, Briviesca, Durango, Guernica, Madrid, MEDINA DEL CAMPO, Medina de Pomar, Orduña, San Sebastián, Santander y Tarragona. Próxima apertura: Borja y Cervera del Río Alhama.

**AGENCIAS QUE DEPENDEN DE ESTA SUCURSAL.**—Arévalo, Arrabal de Porillo, Ataquines, Benavente, Castronuevo, Ciudad Rodrigo, Coca, Fresno el Viejo, La Seca, Madrigal de las Torres, Matapozuelos, Migueláñez, Mojados, Nava de la Asunción, Nava del Rey, Nava de Oro, Oñate, Palencia de Bracamonte, Pineda, Rueda, Santa María de Nieva, Sigüenza, Tiedra, Tordecillas, Toro Velasco, y la mayor parte de los pueblos de las provincias de Ávila, Salamanca, Segovia, Valladolid y Zamora.

## Sonatina

La bella Princesa  
de rubios cabellos y boca de fresa  
un día soñaba.  
que a un príncipe amaba,  
más al despertar  
ya no pudo amar,  
y roto el encanto  
por la realidad,  
rompió la beldad  
en amargo llanto.

Ezequiel Gazo.

## Concierto y verbena

El concierto nocturno ejecutado por la banda municipal el pasado jueves, en la Plaza Mayor, fué oído por numeroso público.

Entre otras obras, se estrenó un pasodoble titulado «Veguita», que fué magistralmente interpretado. Gustó extraordinariamente.

Terminado el concierto, la banda se dirigió al popular barrio de las Reales, donde se celebró una concurridísima verbena que duró hasta las tres de la madrugada.

Desde la plaza siguió a la banda a los acordes del pasodoble «Leal» un numerosísimo público.

En la verbena, reinó inusitada alegría sin que ocurriera incidente alguno. El popular barrio, estaba artísticamente iluminado.

## Sección recreativa

### Charada

Tercia-cuarta que es un-dos  
de primísimo cartelo,  
cuya dos-dos jóven un-segunda  
de muy sospechoso género  
y que abrazada a la todo  
en éxtasis estupendo  
que para alguien es la gloria  
cuando solo es el infierno,  
pasábase la vida  
con la todo conteniendo  
entre una dos-122s-primera  
de tipos heterogéneos  
que haciendo parrant magnifico  
con la un-dos de cierto género,  
que en redor del receptáculo  
que es todo, cantando quedo  
creen que liban la vida  
y está la muerte en acecho.

Koke.

Solución número próximo.

A la anterior: A-MA-POLA.—Envió solución el señor González-Prate.

## MADRIGAL

Rien tus ojos, la visión del fuego;  
luces de sombra, tu reir desata;  
y entre tus labios, con amante juego,  
conta la Noche, su canción de plata:  
eres la luz, de mi leana gloria;  
eres la gloria, de mi luz lejana;  
eres la Sombra Azul de mi memoria;  
de mi Esperanza, la Esperanza hermana;  
y eres, cuando el Amor enrojecida  
cubre tu cuerpo un páido arrebol,  
como una virgen de oro, desprendida,  
de la leyenda mágica del Soll

Federico de Mendizábal  
y García Lavín.

### ECOS Y NOTAS

## NOTICIAS

El pasado domingo ocurrió una lamentable desgracia en una tierra inmediata al Hospital de Simón Ruiz.

Una de las mujeres que se ocupaban en la recogida de garbanzos, llamada Narcisca Díaz, de 50 años, casada natural de Castronuño y con residencia en Medina, se sentó para almorzar a la sombra de la tarima del dueño del garbanzal don Victoriano López.

El caballo que estaba enganchado al vehículo se espantó y antes de que la pobre mujer pudiera evitarlo, la dió varias coces en la cabeza produciéndola tan graves heridas que la ocasionaron la muerte al poco rato.

La desgraciada estaba casada con el mozo de mulas de don Victoriano López.

El juzgado de instrucción se personó en el lugar del suceso instruyendo las oportunas diligencias.

La Junta encargada de organizar para las próximas ferias la tómbola a beneficio del Asilo de Ancianos desamparados de Medina del Campo, se ha constituido en la forma siguiente:

Presidente, señor alcalde, vicepresidentes: señor coronel del 14.º regimiento, señor arcepreste y señor juez municipal; vocales, don Clemente Fernández Araoz, don Francisco García, don Amado Fernández, don Vicente de la Serna, don Luis Parallé, don Ramón Páramo, don Basilio Pérez y don Agustín Rodríguez Mostaza; secretario, don Saúl Gazo Borruel; tesorero, don Joaquín Carballo.

En el despacho oficial del alcalde se reunió ayer la junta organizadora de la tómbola de caridad a beneficio del Asilo, que funcionará durante las próximas ferias de San Antolín.

Se adoptaron importantes acuerdos encaminados al mayor realce de la misma.

Se ha publicado un bando haciendo saber que durante los días 7 al 10 del actual se verificará en la oficina recaudatoria la cobranza del segundo trimestre por territorial, industrial y demás impuestos de este termino municipal y cédulas personales como último mes.

Trabajando en el muelle de pequeña velocidad de esta estación del Norte el factor del cargue y descargue Antonio Sánchez, se produjo una herida en el pié derecho con una barra.

Fuó asistido en el botiquín de la empresa por el médico señor Gil.

Durante el pasado mes de Julio han ocurrido en esta villa 24 defunciones, 31 nacimientos y 6 matrimonios.

**A**ma de cria, soltera, de 23 años, primeriza, leche de 8 días, para casa de los padres. Informarán: Mariano Bellido, calle Carrera.

**A**NUNCIO. Se vende un carro de yugo en buen uso. Viuda de Martín Avila, Gamazo, 30.

**V**enta de una casa en la Calle de Salinas. Para tratar con Francisco del Río.

**V**enta de una casa en la calle de Simón Ruiz, núm. 5.—Informarán: Plaza Mayor, 42, ultramarinos.—Medina del Campo.

**A**uziliar para escritorio se necesita. Informes en La Valenciana.

**MADERA PARA CUBAS**  
De venta en LA VALENCIANA

### "NOROESTE"

El mejor papel de fumar. Depósito exclusivo para esta provincia: La Valenciana.

## CONAC OSBORNE

MARCA TRES CEROS

JEREZ FINO QUINA :: FINO COQUINERO  
PUERTO SANTA MARIA

## PASTOS PARA OVEJAS

Se arriendan las yerbas desde 1.º de Octubre de 1922 al 30 de Mayo de 1926, o sea por cuatro años y el agostadero de cada año desde dicha fecha hasta el 29 de Septiembre de las dehesas Umbria Osada y Matasanos a tres kilómetros de la estación de Plasencia. Para tratar con el guarda de la finca, o con el propietario en Béjar don Gerónimo González-Rodulfo, calle de Santa María, 27.

## BEBED EL VINO DE RIOJA "ESPAÑA"

ARGIMIRO ESPIGA :: San Asensio (HARO)

Representante en Medina del Campo: HIJOS MESTRE

## Gran Ferretería, Hierros, Cristal plano

## Carbones Minerales

## Vda. de Bruno Fernández

### CLASES Y PRECIOS

Cok . . . los 46 kilos a 4,75  
Galleta . . . idem 5,75  
Ovoídes Sta. Lucía. idem 5,00  
Idem extra . . . idem 4,50  
Hulla de garbancillo. idem 5,75

Por toneladas precios especiales

Se sirve a domicilio

Plaza Mayor, núm. 14, Medina del Campo



**EL GRAN TESORO LITERARIO DE LAS CINCO RAZAS QUE PUEBLAN LA TIERRA.**

LO GUARDA LA INCOMPARABLE COLECCION UNIVERSAL SE PUBLICAN VEINTE NUMEROS MENSUALES VENTA DE VOLUMENES SUELTOS COLECCIONES COMPLETAS EN VENTA A PLAZOS DIDASE EN TODAS LAS LIBRERIAS DE ESPAÑA Y AMERICA ENVIAMOS GRATIS FOLLETOS ILUSTRADOS DE PROPAGANDA

• COMPANIA ANONIMA CALDE •  
MADRID, SAN MATEO 15 • BARCELONA, CONSEJO DE CIENPO 41.

## SINDICATO NACIONAL DE MAQUINARIA AGRICOLA

Cestadoras, Trillos, Rastrillos, Regilladoras, Segadoras-atoradoras, Segadoras-Ligavilladoras, Pilo sisal para atadoras, Tripladoras, Locomóviles a gas pobre, Motoculturas. ABONOS QUÍMICO-MINERALES Ventas a plazos y al contado



Representante: CESAR ARAOZ

Depósito en Medina del Campo: GARAGE HISPANO

PROBADA EL MEJOR DE LOS TICORES  
**ANIS DE LA ASTURIANA**

QUINTANAR

Representante en esta plaza: ABUNDIO LÓPEZ

OVIEDO

**A. RUIZ DEL MORAL Y C<sup>A</sup>**

Fábrica de jabones y almacén de aceite de oliva elaborados los jabones de esta casa con aceite de oliva exclusivamente, son los preferidos por ser los más higiénicos y de mejores resultados. Exigir marca «El Castillo».

Gamazo, 32      Teléfono, 115  
 MEDINA DEL CAMPO

Azúfre flor sublimado, Semillas de Alhalfa, Remolacha blanca y roja, Rafia para injertos.

Venta: DROGUERIA PERFUMERIA

**ANASTASIO BELLO**

Padilla n.º 2.-Teléfono n.º 48  
 Medina del Campo

Farmacia y Droguería del A. Co

**Gregorio Portillo Garcia**

Esdéclicos, Aguas minerales, Plantas, Esmaltes, Barnices, Brucios, Pinceles, Carbono de calcio, Jeringuillas hipodermicas, Jabones medicinales, Perfumería del país y extranjera. Empleado despacho en recetas.

Gamazo 4 y 9      Teléfono 53  
 MEDINA DEL CAMPO

Fábrica Electro-Mecánica de Alpargatas y Almacén de Alpargatas y Calzados

**Julio Vázquez**

MEDINA DEL CAMPO

Fábrica: Plaza del Sol, 2      Almacén y Oficina: Gamazo, 12  
 Los compradores al por mayor pueden solicitar de esta casa precios de sus diferentes artículos que gustosa servirá.

**DAVERIO Y C.<sup>a</sup>**

Ingenieros Constructores

**ZURICH (Suiza)**

París 1900 y Turín 1911 (Fuera de concurso.—Miembro del Jurado). Marsella 1908 y San Petersburgo 1909 (Las más altas recompensas).

Instalación y transformación de Fábricas de Harinas por cilindros y plansichter Molturación completamente automática

SILOS PARA TRIGOS :: Aparatos de todas clases para la moderna embarcación de harinas :: PANADERIAS (construcción solidísima, rendimientos superiores) :: FABRICAS DE SEMOLAS :: Nuevos modelos patentados de molinos de cilindros, plansichters, sadores, etc., etc.

La mayor parte de las fábricas de harinas instaladas en España son del sistema

**"DAVERIO"**

Para precios de máquinas, presupuestos de instalación y detalles, dirigirse a la

SUCURSAL EN MADRID: CALLE DE SEVILLA, N.º 5

**La Unión y El Fénix Español**

Compañía de Seguros Reunidos

Capital Social, completamente desembolsado, 12.000.000 de pesetas efectivas

Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos

58 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendios :: Seguros sobre la vida :: Seguros de valores  
 Seguros contra accidentes :: Seguros marítimos

OFICINAS EN VALLADOLID

AGENTE EN MEDINA DEL CAMPO

Claudio Moyano, núm. 2, principal      D. FERMÍN VEGA

**BANCO MATRITENSE**

SOCIEDAD COOPERATIVA DE CRÉDITO

45 SUCURSALES EN ESPAÑA

Operaciones que realiza: Descuentos, Créditos, Préstamos, Giros, Cartas de Crédito, Cambio de monedas, Ordenes de Bolsa, Cuentas corrientes en toda clase de moneda, Imposiciones, Informes y toda clase de operaciones bancarias.

Intereses que abona: CUENTAS CORRIENTES. A la vista, 3 por 100.—Con aviso de 8 días, 3 y medio por 100.—Con aviso de 30 días, 4 por 100. IMPOSICIONES. Necesarias, 4 por 100.—A 3 meses, 4 y medio por 100.—A 6 meses, 5 por 100.—A 1 año, 6 por 100.—A 2 años, 6 y medio por 100.—A 5 años, 6 y tres cuartos por 100.—Precio de las acciones con derecho de ingreso y prima, comprendidos, 60 pesetas.—Rendimiento efectivo, 7 y medio por 100.—Libre de impuestos.

HORAS DE CAJA: DE 10 A 1 Y DE 4 A 6

Gamazo, 11

MEDINA DEL CAMPO

Teléfono, 130

**ANIS DEL MONO**

**Vicente Bosch**

BADALONA

Marea y Nombre Comercial registrado

Firma: BOSCH Y C.<sup>ia</sup>

Despacho: MERCED, N.º 10

BARCELONA



**Underwood**  
**Campeón durante**  
**17 años consecutivos**

c. m. Guillermo Trúniger, S. A.-Apartado 298-Barcelona

Sucursal en Valladolid: Plaza Mayor, 51. ARTURO RYF.

Representante en Medina del Campo: RICARDO SENDINO

**BUHLER HERMANOS**

Calle de Atocha, núm. 36. - MADRID

Talleres de construcción y fundiciones en UZWIL (Suiza)

Instalaciones, Máquinas y Aparatos

para Silos, Descargadores y transportadores mecánicos y neumáticos, Fábricas de pastas alimenticias, Panaderías, Fábricas de malte y cerveza, Tejerías mecánicas, Fábricas de ladrillos vilco-calcáreos, Molinos para toda clase de minerales, drogas, cementos, etc. Prensas para briquetear diferentes materiales, Mezcladoras y prensas para fabricación de pólvoras, Máquina rotativa de imprimir Duplex.

Especialidad en instalaciones y transformaciones de

FABRICAS DE HARINAS

CON MODERNO DIAGRAMA

PIDASE CATALOGO Y OFERTAS

Grandes existencias y variado surtido de

Norias de ALAEJOS  
 Arados de ALAEJOS  
 Prensas de ALAEJOS  
 Trilladoras de ALAEJOS  
 Aventadoras de ALAEJOS  
 En la fundición de ALAEJOS

Pedid catálogos gratis

La correspondencia a los Señores Jorge Martín e Hijos, de

**ALAEJOS (Valladolid)**